



REPRESENTACIÓN EN ESPAÑA COMUNICADO DE PRENSA

España, en el *top tres* de proyectos de excelencia que financiará el Consejo Europeo de Investigación

Veintitrés centros españoles recibirán fondos para impulsar su investigación de excelencia

23 de noviembre de 2023.- De los 2 130 candidatos, el Consejo Europeo de Investigación (CEI) ha seleccionado a 308 investigadores para las Subvenciones de Consolidación de este año. La financiación apoyará a científicos y académicos de excelencia en la etapa profesional en la que podrían aún estar consolidando sus propios equipos de investigación independientes para perseguir sus ideas científicas más prometedoras. Por un valor total de 627 millones de euros, las subvenciones forman parte del programa Horizonte Europa de la UE.

España, entre los tres primeros

De la convocatoria de este año, el país que más proyectos que se subvencionarán acoge es Alemania, con 66, seguida de Países Bajos, con 36 y de España y Francia (ambos con 23 proyectos respectivamente). De esta forma, el CEI apoya proyectos de investigación de excelencia de centros de Andalucía, Castilla y León, Cataluña, Galicia, Madrid, Murcia, País Vasco.

En total, hay 43 nacionalidades de investigadores y en este caso, los españoles ocupan el quinto lugar. Por delante de ellos, los alemanes, con 53 investigadores, los italianos, con 36, los holandeses, con 27 y los franceses, con 20.

Iliana **Ivanova**, comisaria europea de Innovación, Investigación, Cultura, Educación y Juventud, ha declarado: «Doy mi sincera felicitación a todos los brillantes investigadores que han sido seleccionados para las Subvenciones de Consolidación del CEI. Me complace especialmente observar el aumento significativo de mujeres entre los ganadores, por tercer año consecutivo, de este

prestigioso concurso de subvenciones. Esta tendencia positiva no solo refleja las contribuciones sobresalientes de las investigadoras, sino que también pone de relieve los avances que estamos haciendo hacia una comunidad científica más inclusiva y diversa».

Maria **Leptin**, presidenta del Consejo Europeo de Investigación, ha declarado: «Los nuevos ganadores de la Subvención de Consolidación representan lo mejor de la investigación europea. Es decepcionante que no podamos apoyar todos los proyectos merecedores solo por limitaciones presupuestarias: alrededor de 100 propuestas identificadas como excelentes en nuestra rigurosa evaluación quedarán sin financiación. ¿Puede Europa permitirse que ese talento no se materialice? Tenemos que abogar colectivamente por una mayor inversión en investigación e innovación. Nuestro objetivo común debe ser garantizar que ninguna idea brillante quede sin financiación en Europa, y que ninguna carrera prometedora se quede sin cumplir».

Las subvenciones apoyarán proyectos científicos que abarcan todas las disciplinas de investigación, desde la ingeniería hasta las ciencias de la vida, pasando por las humanidades. Por ejemplo, un antropólogo en Alemania estudiará la desinformación en las pequeñas plataformas de redes sociales que no pertenecen a las grandes empresas tecnológicas; un investigador en Portugal estudiará los cambios que afectan al sistema inmunitario a medida que se envejece; un estadístico en los Países Bajos pretende aportar información sobre cómo aprende el cerebro para mejorar la eficiencia de la inteligencia artificial; y un jurista en derechos humanos en Dinamarca investigará el creciente uso de mercenarios en conflictos armados en todo el mundo.

Los galardonados en este concurso de subvenciones llevarán a cabo sus proyectos en universidades y centros de investigación de 22 Estados miembros de la UE y otros países asociados a Horizonte Europa. Entre los países de la UE, el mayor número de subvenciones llegará a Alemania (66 proyectos), Países Bajos (36), Francia (23) y España (23). Entre los ganadores de esta convocatoria hay nacionales de 43 países, en particular alemanes (56 investigadores), italianos (36) y neerlandeses (27). Las subvenciones crearán alrededor de 1 800 puestos de trabajo para becarios postdoctorales, estudiantes de doctorado y otro personal de las instituciones de acogida.

Las estadísticas y la lista de candidatos seleccionados son provisionales. La Comisión Europea y el Gobierno del Reino Unido han alcanzado un acuerdo de principio sobre la asociación del Reino Unido a Horizonte Europa. Esto significa que el Reino Unido estará formalmente asociado a Horizonte Europa a partir del 1 de enero de 2024 y que la asociación solo se aplicará a los procedimientos de adjudicación que ejecuten el presupuesto de 2024 y siguientes. Las entidades establecidas en el Reino Unido pueden seguir acogéndose a los procedimientos

de concesión de subvenciones de Horizonte Europa financiados con créditos presupuestarios del año 2023, pero no estarán cubiertas por la asociación del Reino Unido a Horizonte Europa y, por tanto, no podrán optar a recibir financiación de la UE. Para esta y otras convocatorias del programa de trabajo para 2023, se aplica la disposición transitoria y los solicitantes recomendados para financiación establecidos en el Reino Unido pueden recibir apoyo de la UE si deciden transferir su propuesta a una institución de acogida admisible.

Acerca del CEI

El CEI, creado por la Unión Europea en 2007, es el principal organismo de financiación que apoya la investigación de frontera de excelencia en Europa. Financia a investigadores creativos de cualquier nacionalidad y edad para llevar a cabo proyectos basados en toda Europa. El CEI ofrece cuatro programas principales de subvenciones: subvenciones de inicio, Subvenciones de Consolidación, Subvenciones Avanzadas y Subvenciones de Sinergia. Con su sistema adicional de subvenciones de Prueba de Concepto, el CEI ayuda a los beneficiarios a colmar la brecha entre su investigación pionera y las primeras fases de su comercialización. El CEI está dirigido por un órgano de gobierno independiente, el Consejo Científico. Desde noviembre de 2021, Maria Leptin es presidenta del CEI. El presupuesto total del CEI de 2021 a 2027 es de más de 16 000 millones de euros, como parte del programa Horizonte Europa, actualmente bajo la responsabilidad de la comisaria europea de Innovación, Investigación, Cultura, Educación y Juventud, [Iliana Ivanova](#).

Más información

[Ejemplos de los proyectos ganadores](#)

[Estadísticas](#)

[Lista de todos los investigadores seleccionados](#)

Lista de investigadores seleccionados por ámbito:

- [Ciencias Físicas e Ingeniería](#)
- [Ciencias de la vida](#)
- [Ciencias Sociales y Humanidades](#)